

Los casos más sonados

Una comarca de miedo

Melchor Prieto se topó hace 25 años con una “figura extraña” en Aller, uno de los cuatro “fenómenos paranormales” del último siglo en la zona

Mieres del Camino,
L. CAMPORRO/
C. M. BASTEIRO

“Psicofonías”, extraños objetos voladores, una historia de fantasmas y un “poltergeist” que hizo historia. No es la nueva temporada del popular programa “Cuarto milenio”. Son los “fenómenos paranormales” denunciados por vecinos de las Cuencas en el último siglo. Uno de ellos, el que más tertulias de verano llenó, cumple sus “bodas de plata”. Lease esta información con la mente abierta y sin juicios. Luego, que cada uno saque sus conclusiones.

Por orden cronológico. Primera parada, la “casa del miedo de Rayán”. Así fue conocida, durante décadas, la vivienda en la que se denunciaron unos hechos “inexplicables” en el año 1917. El atestado de la Guardia Civil lo recogió así: “Había cuatro hombres en la habitación y no podían sujetar la cuna, que se balanceaba con fuerza de un lado al otro de la habitación”.

Esas letras hicieron historia: el misterio de la casa de Rayán fue uno de los primeros de España en recibir atención de las fuerzas de seguridad y de la prensa. En esa cuna había un bebé, que era hijo de Concepción González. Los sucesos solo cesaron después de que ella se encontrara con una “figura” en su habitación. Según explicó, le pidió que pagara unas misas y que guardara un secreto de por vida. Se llevó el misterio a la tumba.

Y viaje en el tiempo hasta uno de los momentos más “negros” de la historia de la comarca. Ocurrió el 5 de octubre de 1934, cuando las tropas revolucionarias entraron en el colegio de La Salle de Turón. Capturaron a nueve profesores religiosos y, tras cuatro días de cautiverio, fueron asesinados en el cementerio. Poco después, empezaron una serie de “fenómenos”. En 2015, David Madrazo encabezó una investigación de los sucesos “paranormales” en el interior del inmueble.

Los resultados, recogidos en vídeo, están al alcance de todos en la plataforma “Youtube”. En una de las secuencias, el equipo graba una serie de golpes que parecen responder a las preguntas de los investigadores (un golpe, “sí”; dos golpes, “no”). También posibles “psicofonías” que parecen decir “¡lorrad!” y “¡traigan esto!”. Para Madrazo, lo que hizo a esta investigación única es que “ha sido una de las pocas veces que la investigación de fenómenos paranormales sirvió para profundizar en el conocimiento de un episodio de la historia que no debería de repetirse”.

Más fugaz fue otro suceso extraño que ocurrió en la comarca



Melchor Prieto, en un banco de Moreda. | L. Camporro



El antiguo colegio de La Salle de Turón.

del Caudal y del que, justo estos días, se cumplen 25 años. Melchor Prieto es un minero jubilado que aseguró haberse encontrado con una “figura extraña” en un paseo por el monte. Él iba a caballo por el valle Cervigao (Aller) y, explica, vio una suerte de figura que parecía “un muñeco”. Lucía algo parecido a una pantalla en el abdomen, medía unos ochenta centímetros y tenía la cabeza grande. Intentó agarrarlo, pero su caballo se asustó. Afirma que luego lo buscó en el entorno, pero no volvió verlo jamás.

El “extraño hombre de Cervigao”, como algunos lo bautizaron, fue tema de conversación durante meses en el concejo. Algunos estaban convencidos de que Prieto había visto a un extraterrestre y dieron aviso de “objetos brillantes” por las cimas de los montes. Otros escucharon la historia como una broma de verano. Melchor Prieto, veinticinco años después de lo su-

cedido, mantiene su versión al dedillo.

Y en 2004 se registró el último “avistamiento extraño” en las comarcas. Esta vez en Llandosu (Langreo). Aquellos días, estaban en boca de todos unas imágenes recogidas por el escuadrón 501 de las Fuerzas Aéreas de México: eran 16 luces misteriosas que se movían a una velocidad inusitada. Un mes antes, la langreana María del Pilar Dávila, aficionada a la astronomía, observó en el cielo “seis luces que llamaban poderosamente la atención”. Estaban colocadas en forma de “L” invertida: “Mientras las miraba por el visor de la cámara, me parecían muy extrañas”.

Estas historias tuvieron cierta relevancia a nivel nacional, sobre todo la de “la casa del miedo de Rayán”. Muchos se preguntan si esa vivienda sigue en pie. Así es, y está habitada por un bisnieto de Concepción. Y, dice la familia, reina la tranquilidad.

Los sucesos

01

El “poltergeist”. El primer suceso se documentó en 1917. En una casa de Rayán, Aller, la Guardia Civil fue testigo de cómo una cuna se balanceaba sola.

02

Fantasmas en Turón. Tras el asesinato de religiosos en el colegio La Salle de Turón, vecinos aseguraron escuchar voces “extrañas”.

03

El “extraño” de Cervigao. Melchor Prieto aseguró haberse encontrado con una “extraña figura” en el monte. Su caso cumple 25 años.

04

Un OVNI en Langreo. Una langreana aseguró haber captado “extrañas luces” con su cámara. El avistamiento fue desde el pueblo de Llandosu.



José Manuel González, bisnieto de Concepción.

